

La palma de aceite, un sector estratégico para la economía de Indonesia



Musdhalifah Machmudh, Viceministra de Asuntos Económicos de Indonesia

Por: Leonardo Paipilla Pardo

Dentro de las sesiones plenarias desarrolladas durante el pasado XLVII Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, los asistentes pudieron conocer sobre el papel que ha jugado el sector palmero en la consolidación de la economía de Indonesia, gracias a la participación de Musdhalifah Machmudh, Viceministra de Asuntos Económicos de Indonesia. Durante su intervención, Machmudh hizo un recorrido por la historia del desarrollo de la agroindustria de la palma de aceite en Indonesia, el mayor productor de palma de aceite del mundo, además de abordar aspectos relacionados con la sostenibilidad social y ambiental del sector palmero de ese país.

La diplomática fue enfática al señalar que la palma de aceite y su cadena de valor han sido piezas claves en el proceso de consolidación de la economía indonesia, la más grande del Sudeste Asiático debido a su contribución al Producto Interno Bruto, PIB nacional, cercana al 4 %, la generación de más de 16 millones de empleos, la ampliación de la oferta exportadora de este país y la generación de seguridad energética para esta nación insular. Con respecto a este último aspecto, Machmudh resaltó que gracias al uso del aceite de palma y a los subproductos del cultivo de palma, Indonesia ha sido capaz de desarrollar un sector energético cada vez menos dependiente de los combustibles fósiles, con lo cual el país avanza hacia esquemas de producción amigables con el ambiente a través del uso de energías limpias como el biodiésel de aceite



de palma y el biogás producido con los residuos del cultivo de palma y el procesamiento de su fruto.

Adicionalmente, y contrario a lo que difunden los medios de comunicación y los detractores de la palma de aceite, la Viceministra afirmó que la sostenibilidad es eje fundamental del escenario futuro de esta agroindustria en su país, por lo cual el Gobierno de Indonesia ha implementado las medidas necesarias para garantizar el normal desarrollo de este sector en el marco del respeto por los recursos naturales y por los derechos humanos y laborales. Muestra de ello, es la implementación del estándar de producción de Aceite de Palma Sostenible de Indonesia (ISPO, por su sigla en inglés), que busca promover la adopción de las mejores prácticas en materia ambiental y social por parte de todos los productores de aceite de ese país, el Decreto Presidencial 11 de 2015 sobre la conservación de bosques naturales y la lucha contra incendios forestales, o el lanzamiento de un programa que busca beneficiar a gran parte de los pequeños productores del país con el proceso de resiembra de sus cultivos, el cual tiene

la meta de cubrir un área cercana a 2,5 millones de hectáreas en 20 provincias.

Así mismo, Machmudh señaló que actualmente el sector palmero en Indonesia contribuye a varios de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, entre los que sobresale su aporte a la reducción de la pobreza y la desigualdad, el desarrollo de energías renovables, la disminución de las emisiones de gases de efecto invernadero, la seguridad alimentaria de la población y la provisión de empleo, entre otros. Según indicó, gracias a la palmicultura, las tasas de pobreza en las zonas rurales palmeras han disminuido cerca de 50 % desde la década de 1970, logrando que más de 10 millones de personas hayan salido de la pobreza desde el año 2000. En la dimensión ambiental, sobresale la implementación del mandato nacional de biodiésel que tiene como objetivo incrementar la mezcla de este biocombustible, promoviendo el uso de energías renovables y la protección del ambiente –además de favorecer la creación de empleos y el ingreso de los pequeños productores–, y la formulación de varias leyes y decretos que buscan proteger áreas con altos valores de conservación.

Según la diplomática, “el apoyo del Gobierno de Indonesia y la institucionalidad del sector palmero han sido elementales para lograr el estado de desarrollo de esta agroindustria y maximizar sus beneficios para los territorios y las comunidades”. Por ello, invitó a los palmicultores colombianos a seguir avanzando por la senda de la innovación y de la sostenibilidad de sus instituciones, a fin de fortalecer la competitividad del negocio, para lo cual es necesario contar con el apoyo de un gremio robusto y de grandes perspectivas como Fedepalma, junto con el concurso del Gobierno colombiano y sus instituciones.

DAMI LAS FLORES
Semillas germinadas, palmas de pre-vivero y vivero
Dami - Las Flores DXP Palma africana en su mejor selección
Inscrito en el ICA Febrero 17, 1995

Semillas de Palma Aceitera DXP
Carrera 58 No. 64-82 - Tel: (57-5) 3319572 Fax: (57-5) 344 17 99
Email: damilasflores@oleoflores.com - A.A. 9 - Barranquilla

Somos líderes en:
• Presencia en el mercado internacional
• Alta productividad por hectárea
• Excelente servicio al cliente
• Mayor aceptación en el mercado
• Mejor calidad productiva

ISO 9001
ISO 14001
IOF